

PAGINAS REGIONALES

REGIONAL ESTE

Jóvenes de todo el país en Lavalleja

El pasado 15 de mayo, 42 jóvenes que participaron del Curso Ganadero Móvil, organizado por el Instituto Plan Agropecuario y dirigido por el Ing. Agr. Julio Perrachón, visitaron el departamento de Lavalleja.

n esa jornada tuvieron la oportunidad de conocer la realidad de la zona y en cierta medida la del país en su conjunto.

La misma comenzó con una charla en la Sociedad Agropecuaria de Lavalleja, a cargo del técnico de Lavalleja Ing. Agr. Marcos Martínez, donde se planteó la realidad ganadera del país y concretamente del sistema criador, generándose un pequeño debate con algunos de sus indicadores, como los bajos procreos y la edad avanzada de entore de las vaquillonas.

Posteriormente visitaron el establecimiento "Los Ombúes", donde observaron los mejoramientos en cobertura y praderas. En dicho predio su administrador el Ing. Agr. Javier Fernández Trelles y el capataz David García, manifestaron su convencimiento sobre la conveniencia de no roturar el tapiz y mejorar el campo en base a coberturas, en su impacto favorable en la sustentabilidad del sistema, tanto del punto de vista económico, como del medio ambiente. También se



comparó, la producción física y económica, de la cría vacuna y de la invernada de vacas, ya que el establecimiento recientemente cambió la estrategia empresarial y pasó de criador a invernador.

Después del mediodía el Dr. Daniel Pereira del SUL realizó una charla sobre Cordero Pesado, con énfasis en la parte económica y el sistema integrador que existe en ese departamento entre criadores e invernadores. La misma estuvo acompañada por la visita a dos establecimientos invernadores de la zona per-



tenecientes a Fernando Basaistegui y Wilson Arbelo. Basaistegui mantiene una invernada de 500 corderos propios y comprados, en 100 hectáreas de praderas, donde además inverna novillos y vacas. Arbelo inverna corderos a capitalización en 34 hectáreas y produce semilla fina, dejándole

un ingreso bruto cercano a los 500 U\$S/Ha.

La jornada terminó con reflexiones de estos dos últimos productores, quienes afirman que sus sistemas se basan "en sacrificio y hacer lo que les gusta, que esa era la fórmula y no gastar de más". Durante toda la jornada estuvimos acompañados por el programa agropecuario local "Identidad Agropecuaria", el cual retransmitió la actividad a productores y jóvenes que no pudieron concurrir, además del Dr. Daniel Alzugaray del departamento de Desarrollo de la Intendencia Municipal de Lavalleja.

Esto nos hace reflexionar sobre la importancia del contacto directo de los jóvenes con los productores rurales, no solo desde el punto de vista productivo, sino más bien en lo social y humano que deja entrever una actividad así.

Queremos agradecer también a la familia Bentos que en el parador del Río Santa Lucía, proporcionaron una muy amable atención a todo el grupo de participantes.

